



Conferencia Episcopal de Colombia



“EN LOS PIES DEL MIGRANTE”

COMUNICADO DE LAS CONFERENCIAS EPISCOPALES DE COLOMBIA Y VENEZUELA

"*En los pies del Migrante*" es la campaña que se viene adelantando desde la Diócesis de Apartadó. En este contexto se ha propiciado el encuentro de los obispos de las Conferencias Episcopales de Colombia y Venezuela en Necoclí y Apartadó para solidarizarnos con los hermanos migrantes en tránsito y con vocación de permanencia para aproximarnos a su realidad y expresarles nuestra cercanía.

Constatamos que el flujo migratorio mixto en Urabá Darién continúa y sigue generando retos continuos para todos los actores. Los migrantes y refugiados forzados por la pobreza, los conflictos políticos y de violencia, se han visto obligados a salir de sus países de origen en búsqueda de mejores condiciones de vida y de oportunidades de futuro para sus familias.

La comunidad migrante, que reúne a varias nacionalidades, nos ha compartido todas las vicisitudes que deben afrontar hasta llegar a Necoclí y los temores para cruzar el denominado “infierno del Darién”, por las situaciones de enfermedad, robos, violaciones, accidentes, y explotación por parte de quienes ven una oportunidad de grandes ganancias económicas, sin ningún control institucional local y nacional.

Valoramos la organización y trabajo coordinado de las diferentes iniciativas humanitarias, de la cooperación internacional y otras agencias para lograr que el éxodo esté marcado por un sentido de respeto a la dignidad humana.

Frente a este fenómeno de la migración hacemos un llamado para que:

1. Se respete el derecho a la movilidad humana, se **acoja** al forastero, se supere todo nacionalismo cerrado y violento, frenando toda actitud xenófoba, los desprecios y maltratos a los extranjeros (FT 86).
2. Se **acompañe** por todos los medios, y especialmente desde la institucionalidad, a los migrantes para evitar la trata de personas, la violencia de género, la explotación laboral y sexual especialmente de niñas, niños y adolescentes.
3. Se brinden a los migrantes oportunidades para **integrar** la persona y la familia mediante diversos medios dignos de vida humana.
4. Se comprometan todas las entidades públicas en **promover** rutas seguras de tránsito, ordenadas, informadas, reguladas y que respeten los derechos humanos.



Conferencia Episcopal de Colombia



La Santísima Virgen María, en sus advocaciones de Nuestra Señora de Chiquinquirá, patrona de Colombia y Nuestra Señora de Coromoto, patrona de Venezuela, bendiga y proteja nuestros pueblos, para hacer realidad lo que nos invita el evangelista San Mateo: “Fui extranjero y me acogiste” (Mt 25,35).

Apartadó, Colombia a los 22 días del mes de noviembre de 2022.

MONS. JESÚS GONZÁLEZ DE ZÁRATE
Arzobispo de Cumaná
Presidente de la Conferencia Episcopal Venezolana

MONS. MARIO DEL VALLE MORONTA RODRÍGUEZ
Obispo de San Cristóbal
Vicepresidente de la Conferencia Episcopal Venezolana

MONS. LUIS JOSÉ RUEDA APARICIO
Arzobispo de Bogotá
Presidente de la Conferencia Episcopal Colombiana

MONS. OMAR ALBERTO SÁNCHEZ
Arzobispo de Popayán
Vicepresidente de la Conferencia Episcopal Colombiana



Conferencia Episcopal de Colombia



+ Luis Manuel Alí Herrera

MONS. LUIS MANUEL ALÍ HERRERA

Obispo Auxiliar de Bogotá

Secretario de la Conferencia Episcopal Colombiana

MONS. JUAN CARLOS BARRETO BARRETO

Obispo de Soacha

Presidente de la Comisión Episcopal de la Pastoral Social.

Conferencia Episcopal Colombiana

MONS. HUGO ALBERTO TORRES MARÍN

Obispo Diócesis de Apartadó